

674.884

lo temero. Stgo. 6-XII-1981. P.21. Segundo Cuaderno

GUIA DE LECTORES

LARGO VIAJE Y GRAN SONRISA

Por Hernán Poblete Varas, de la Academia Chilena



Es fácil imaginarse a un diplomático (un embajador, por ejemplo) con una gran sonrisa. La usan incluso cuando se trata de comunicar un ultimátum. Algunos

son expertos en esto de la sonrisa. Por ejemplo, los orientales. No creo que nadie haya visto a un diplomático oriental con cara seria, ni siquiera los diplomáticos japoneses cuando ya sus aviones estaban bombardeando Pearl Harbour. Ignoro por qué, pero nuestros diplomáticos hispanoamericanos tienen, por lo general, una cara muy seria. Como si estuvieran jugando el último "set" en la historia de la humanidad. Tal vez de por ahí nos viene la categoría de graves con que nos definen otros pueblos más antiguos y, por lo tanto, más sabidos en el arte de no tomar las cosas demasiado en serio. Y por esto, sonreímos y reímos con ellos cuando se nos presenta la oportunidad, la gran oportunidad, de leer un libro que casi calificaría de carismático, escrito por toda una familia de diplomáticos. (Lamento las infortunadas rimas y las cacofonías en este comentario en que las palabras esdrújulas son inevitables).

Es lo que ocurre con Por Siberia al Sol Naciente (Editorial del Pacífico, Stgo., 1981) recientemente publicado y del que son autores Carmiña Alexander Dupleich y Oscar Pinochet de la Barra. Perdón: hay otros colaboradores muy importantes, que son sus hijos, que narran con encanto e hidalguía sus experiencias colegiales y traducen, con gracia y soltura, algunos poemas orientales. He aquí toda una familia en busca

de un mundo nuevo que para nosotros y desde las perspectivas históricas y geográficas es el más antiguo de los mundos. Oscar Pinochet, como embajador, recorre el ámbito, casi inconmensurable, de las repúblicas socialistas rusas. Luego, como una oda de su existencia diplomática, se va de viaje por la China llamada comunista, aunque en realidad nadie sabe qué es realmente China. Y después se va de embajador a ese prodigioso, sorprendente, siempre nuevo mundo que es el Japón. Podríamos imaginar lo que es esta experiencia administrada por algunos de esos decimonónicos especialistas en relaciones exteriores que hemos conocido a lo largo (y a lo ancho) de casi inimaginables textos llenos de sesudas reflexiones. Oscar Pinochet no va solo: le acompañan el encanto de su mujer y la infatigable capacidad de observación de sus hijos. Y, por lo tanto, no se pierde en lucubraciones: mira, observa, cuenta. Su testimonio tiene la veracidad de la visión directa unida a la capacidad de reflexionar, de juzgar y de intentar, en acto que es como de salto al vacío, pero Oscar Pinochet no salta: valora, justiprecia y sobre todo, tiene un don de admirar que supera los obstáculos y nos introduce con un gran espíritu de cordialidad a todo lo que ha aprendido, sabido, penetrado, en estos universos tan diferentes a nuestro provinciano chilenismo. Nada en él traiciona o traduce posiciones o actitudes políticas. Muy alejado de toda causa o consigna, es el hombre que observa, sin pretensiones de intérprete sabihondo ni menos acosado aventurero. Contempla con libertad. Gran virtud, ésta de ser libre de prejuicios y tapujos. Ha visto. Han visto: él, su mujer, sus hijos. Y lo que nos cuentan es una verdad sin condiciones. La propia verdad, narrada con encanto, nostalgia y sentido humano.

Largo viaje y gran sonrisa [artículo] Hernán Poblete Varas.

AUTORÍA

Poblete Varas, Hernán, 1919-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Largo viaje y gran sonrisa [artículo] Hernán Poblete Varas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile